

2025-01-06

## Tema 2025 del Infonavit mantiene en alerta a sindicatos

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://mexico.quadratin.com.mx/tema-2025-del-infonavit-mantiene-en-alerta-a-sindicatos/>

CIUDAD DE MÉXICO, 6 de enero de 2025.- El movimiento obrero organizado recibe con gran expectativa y nerviosismo este nuevo año, sobre todo por el tema que involucra al Infonavit, en donde a finales de año se habló de altos niveles de corrupción en los que se ven involucrados exdirectores como Alejandro Murat, Carlos Martínez y hasta David Pénchina.

Por ello ante los señalamientos del actual director Octavio Romero Oropeza, en los que puso de cabeza al Infonavit y se planteó la decisión de emplear los recursos de los trabajadores las organizaciones sindicales exigen que los recursos que pertenecen a los trabajadores no se toquen ni se atente contra el tripartismo en dicho instituto, el cual afirman pertenece a los trabajadores y no al gobierno.

Por ello ante los señalamientos de corrupción en el Infonavit, el Congreso del Trabajo demandó que se investigue, se denuncie y se realicen todas las acciones legales que correspondan. Nadie debe tener facultades para disponer de manera indebida de los recursos de los Trabajadores; que no se justifiquen ni se solapen acciones indebidas.

Reyes Soberanis Moreno, presidente del CT dijo también, sobre la reforma al Infonavit, que reconocen la voluntad política del Legislativo para generar verdaderos espacios de diálogo con los sectores involucrados, donde se tomen en cuenta las mejores propuestas; todas las acciones que se emprendan deben garantizar proteger los recursos de los Trabajadores y blindar al Instituto de actos de corrupción, para que se cumpla con la propuesta de política nacional de vivienda.

Señaló estar de acuerdo con que a partir de este mes se revisará el proyecto de reforma, y que se convocará al diálogo a empresarios, sindicatos y «aquellos que estén interesados en esta ley», como cámaras industriales.

Y es que el líder del grupo parlamentario de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, dio a conocer que, pese a los planes iniciales de aprobar hoy la reforma a la Ley del Infonavit, se tomó la decisión de posponer a enero de 2025 su discusión, adelantando que habrá una revisión y dialogo junto a empresariado y sindicatos.

Monreal aseguró que esta decisión es resultado de "una actitud sensible a los reclamos de sectores y vamos a escucharlos".

Decidimos, por la importancia de la misma (reforma) revisarlo. Darnos una pausa, lo estamos haciendo. Y no va a haber periodo extraordinario todo el año que está terminando.

A partir del 06 de enero de 2025, "a través de las comisiones de trabajo, de vivienda", se revisará el proyecto de reforma, además de que se convocará al diálogo y escucha de empresarios, sindicatos y "aquellos que estén interesados en esta ley", como cámaras industriales.

Piden que se acle el tema de la Línea III, pues este tipo de proyectos son propuestos únicamente por las Direcciones Sectoriales de los Trabajadores y Empresarial, y así son presentados al Consejo de Administración para su autorización

Se han identificado: 22 proyectos autorizados en 2017 y 2018, que no han sido concluidos y presentan un adeudo vencido al INFONAVIT de 575 millones de pesos.

Adicionalmente existen 18 desarrolladores con adeudos por 768 millones de pesos; esto como resultado de deficiencias en el seguimiento a pagos y aplicación de penalizaciones.

En el caso de Línea III, Romero Oropeza exhibe una lista de proyectos promovidos por el sector de trabajadores autorizados entre 2016 y 2018 que recibieron recursos para: compra de terreno, licencias y permisos y construcción de infraestructura.

En otra tabla presentada se muestra a una serie de proyectos que recibieron recursos del Infonavit para terminar viviendas y otorgar viviendas a trabajadores mediante créditos. Con todo el apoyo financiero no terminaron las viviendas, ni pagaron los recursos facilitados con el programa.